

L1: Jes 35,4-7a ; L2: Jak 2,1-5; Ev: Mk 7,31-37

5. September 2021

Jesus verkündete das Evangelium vom Reich und heilte im Volk alle Krankheiten und Leiden.

Im Rahmen des lokalen Pastoralplanes unserer Gemeinde wurden 12 Leitsätze verabschiedet. Hier ist der Leitsatz des Monats September:

**Leitsatz des Monats:**

Mut: Wir sind eine Pfarrei, die Neues wagt, andere Wege findet und Vielfalt fördert.

**Die Gottesdienste**

	<b>St. Josef-Kirche</b>	<b>St. Marien-Kirche</b>
Samstag	17.30 Uhr	18.45 Uhr
Sonntag	08.30 Uhr 11.00 Uhr  <b>Katharinenkloster</b> 09.00 Uhr	09.45 Uhr Erstkommunion
Montag	09.00 Uhr	
Dienstag		
Mittwoch	09.00 Uhr auf dem Sprickmannplatz	
Donnerstag		09.00 Uhr
Freitag	18.00 Uhr	

**Kollekte:**

■□ für die Gemeinde

**Prediger am Wochenende**

4./5. September ist Pfr. Dr. Hyginus Eke.

- Veranstaltungen / Termine in Kinderhaus
- Veranstaltungen / Termine in Sprakel

**Team Fairer Handel**

Der Fensterverkauf aus dem Fenster rechts vom Haupteingang des Pfarrzentrums findet an jedem Samstag von 10 – 12 Uhr statt.

**Erstkommunion**      □ Am Sonntag, 5. September, feiern die Familien des Jahrgangs 2021 gemeinsam Erstkommunion in der St. Marien-Kirche. Aus diesem Grund stehen für Besucher\*innen des 9.45 Uhr-Gottesdienstes keine weiteren Plätze zur Verfügung. Wir bitten freundlich darum, dies zu beachten und auf andere Gottesdienstangebote auszuweichen.

**Die Bücherei**      □ im Marienheim in Sprakel ist geöffnet an jedem Sonntag unter den bekannten Hygieneauflagen von 10.30 bis 12.30 Uhr.

**Das Pfarrbüro in Sprakel**      □ ist an den Montagen 6., 13. und 20. September vormittags geöffnet von 8.30 – 11 Uhr, nachmittags geschlossen, ebenfalls geschlossen ist am Donnerstag, 9.9.

**Mittagstisch**      □ jeden Mittwoch um 12 Uhr im Marienheim in Sprakel. Anmeldungen (bis jeweils Montag) bei Margret Falkenberg (Tel. 21 66 13) oder Hildegard Ostlinning (Tel. 21 43 75).

**KAI-Vorstandssitzung**      ■ Die nächste Sitzung des KAI-Vorstandes ist am Montag, 6. September, um 15 Uhr im Pfarrzentrum.

**Der Kooperationsrat**      ■ □ tagt am Montag, 6. September, um 19 Uhr.



Die kfd-Mitarbeiterinnen in Kinderhaus treffen sich am Dienstag, 7. September, um 15 Uhr im Pfarrzentrum bei Kaffee und Kuchen.

**Caritas-Sonntag**



■ □ "Das machen wir gemeinsam" - Unter diesem Motto steht der Caritas-Sonntag in unserer Gemeinde am 12. September 2021. Seit Beginn der Pandemie müssen wir uns in einer neuen Welt zurechtfinden. Es ist an der Zeit, diese neue Realität aktiv zu gestalten. Die Kampagne fokussiert sich dabei auf drei sozialpolitische Themen: gute Pflege, soziale Absicherung und Daseinsvorsorge sowie sozial gerechter Klimaschutz. Die Caritas-Kollekte zum Caritas-Sonntag ist eine Möglichkeit, dass Menschen in Not Hilfe erfahren können.

**Aufräumaktion  
rund um den  
Kirchturm**

□ Der Gemeindeausschuss Sprakel möchte die Grünanlagen rund um die St. Marien-Kirche wieder ein wenig „in Schuss“ bringen. Dazu wird um Verstärkung gebeten. Jede Person, die mithelfen möchte, ist am **24.09.2021 ab 14.00 Uhr** herzlich willkommen! Es müssten jedoch die eigenen Gartengeräte, Eimer, Besen, etc. mitgebracht werden, weil diese nicht in ausreichender Menge vorhanden sind. Man wird sicherlich an dem Freitag nicht den kompletten Kirchplatz "verschönern", aber weitere Schritte wären gemacht. Nach getaner Arbeit sind alle fleißigen Helfer\*innen zu einem Grillwürstchen „auf die Hand“ eingeladen – natürlich Corona-konform.

Für weitere Auskünfte wenden Sie sich bitte an das Pfarrbüro. Außerdem wäre eine vorherige Anmeldung im Pfarrbüro unter Tel.: 0251 / 21 64 44 sehr hilfreich, aber auch spontan Entschlossene sind herzlich willkommen.

**Coronaschutz-  
verordnung  
Stand 20.08.**

Für Gottesdienste gelten folgende Vorgaben:

Eine 3G-Pflicht für Gottesdienste besteht nicht.

Daher muss grundsätzlich der Mindestabstand von 1,5 Metern eingehalten werden, weil nicht gewährleistet ist, dass alle Mitfeiernden immunisiert oder getestet sind, ausgenommen Wohn- und Lebensgemeinschaften. Bei Sondergottesdiensten könnten die Mitfeiernden – ggf. durch die Einladenden – gebeten werden, die 3G-Regel anzuwenden, sodass zum Beispiel bei einer Trauung oder Taufe auf Abstände verzichtet werden kann und mehr Personen die Teilnahme möglich wird.

Eine medizinische Maske ist gem. § 3 Abs. 1 Nr. 2 in Innenräumen zu tragen. Am Sitzplatz mit Abstand kann die Maske abgenommen werden. Alle liturgisch tätigen Personen können weiterhin ohne Maske die Gottesdienste mitfeiern.

Die Maske muss beim Gemeindegesang getragen werden. Dafür gilt auch der Abstand von 1,5 Metern.

Für Gottesdienste im Außenbereich besteht eine Maskenpflicht erst ab 2.500 Teilnehmenden. Insofern braucht beim Gemeindegesang im Außenbereich keine Maske getragen werden, auch wenn nicht gewährleistet ist, dass alle Mitfeiernden immunisiert oder getestet sind.

Die Rückverfolgbarkeit entfällt für die Gottesdienste – ebenso wie für alle anderen Veranstaltungen.

Nach wie vor unterbleibt das Reichen der Hände zum Friedensgruß.

Während der Kommunionsspendung tragen die Spender medizinische Masken. Weiterhin bleibt die Kommunionordnung so angepasst, dass die Gläubigen die Kommunion in gebotenem Mindestabstand empfangen können. Unter diesen Umständen kann die Kommunionsspendung mit der üblichen Formel an die Gläubigen erfolgen.

Die Mundkommunion wird nach wie vor erst nach der allgemeinen Kommunionsspendung gereicht, ggf. nach der Messfeier. Auch bleibt es den Priestern und allen anderen Kommunionsspendern freigestellt, ob sie die Kommunion auf diese Weise spenden wollen – das gilt insbesondere für vorerkrankte und betagtere Kommunionsspender.